

הדף

LA HOJA 1152

COMO MATA EL

VIENTO NORTE

LA HOJA DE ELAD 740

EL MIEDOSO

COMO MATA EL VIENTO NORTE...

**Reuben, el primogénito de Israel, los hijos de Reuben...
(Bamidvar 26,5)**

Está escrito en la Guemara, en el tratado de Guitin (hoja 31b), que hay cuatro vientos que soplan en el mundo, cada día – el viento del sur, del este, del oeste y del norte. El viento del norte sopla junto a todos (Rashi explica que es un viento agradable, no muy frío, no muy caliente), porque si no fuera así, el mundo no se mantendría ni siquiera por un instante. Y el viento del sur es el más difícil de todos, y si no fuera por el “Ben Netz” (un Angel con la forma del ave llamada “Netz”) que lo detiene, extendiendo sus alas, destruiría todo el mundo...

Explica rabi **Iosef Jaim Mibagdad ztz"l**, el “**Ben Ish Jai**”, en su libro “**Ben Iehoiada**”, que estos cuatro vientos, están relacionados con los cuatro grupos que no tienen el mérito de ser recibidos por la Divinidad (como aparece en el tratado de Sota, hoja 42a): el grupo de los aduladores – que elogian los hechos de los malvados, el grupo de los mentirosos, el grupo de los que hablan “Lashon Hara” (maledicencia), y el grupo de los burladores. La señal: Jashmal כַּת חֲנָפִים כַּת שְׁקָרִים כַּת מְסַפְרֵי לְשׁוֹן הָרַע כַּת לְצַנִּים: חַשְׁמַל

CLASES DE TORA EN ESPAÑOL: 077 552 5349

1. Perashat Hashavua 2. Jafetz Jaim 3. Shemirat Halashon 4. Musar 5. Pirke Avot

[youtube.com/c/gabrielguiber](https://www.youtube.com/c/gabrielguiber)

spotify: gabrielguiber

Leiluy Nishmat

Israel Ben Shloime ztz"l Lea (Luisa) Bat Rosa Aleha Hashalom

Iemima Bat Abraham Avinu Aleha Hashalom

Shlomo Ben Simi z"l Clara Bat Elías Aleha Hashalom

Rab Itzjak Ben rabi Shalom Mordejai Shevadron ztz"l Rivka Bat Mordejai Jaim Aleha Hashalom

*Consultas: 050-415-4745 08-974-2877. El folleto tiene santidad, requiere guenizá.
Por favor no transportarlo en Shabat en lugares donde no hay erub,
ni leerlo en momentos de Tefilá o de lectura del Sefer Tora.*

Las personas que conforman estos cuatro grupos – explica el “Ben Iehoiada” – han pecado con sus bocas. Por eso, son comparados con los cuatro vientos, como está escrito (Bereshit 2,7) “Nefesh Jaia” (alma viva), y el Onkelus traduce “Ruaj Memalela” (el espíritu que habla...), para indicarnos que la fuerza del habla se denomina “Ruaj” (que normalmente traducimos como viento, y a veces “espíritu”).

Los aduladores, fueron comparados con el **viento del este, “Mizrajit”**, porque ellos rinden honores y elogian al malvado, como si diríamos que el sol brilla sobre sus cabezas... cuando sería preferible pensar que esta cualidad es, por demás, despreciable...

Rabi **Shabtai Iudelevich** ztz”l trajo un ejemplo:

Cierta vez, vino el burro y le contó sus sufrimientos al perro: mira, por favor, yo trabajo todo el día “como un burro”, y al final del día, me dejan solo junto a un poco de paja. Sin embargo tú, no haces nada – das vueltas y vueltas, todo el día, en el patio de la casa, le ladras a toda persona que pasa... y a pesar de todo esto, el dueño de casa te regala un trato especial – juega contigo, recibes la mejor de las comidas, y duermes en su casa... ¿cuál es la diferencia entre nosotros?, ¿cuál es tu secreto mágico?

-Es muy simple – contestó el perro – hay que saber cómo adular. Cuando el dueño de casa llega en la noche, yo corro a su encuentro con alegría, salto sobre él, espero sus caricias, le chupo el rostro con la lengua... El dueño de casa disfruta con esto, por eso me quiere tener cerca, me hace entrar a su casa y me compra los mejores alimentos...

Mi consejo – siguió diciendo el perro – también tú puedes comportarte así, y verás que, con el tiempo, recibirás un trato mucho mejor...

El burro escuchó – poniendo gran atención – los consejos del perro, y cuando el dueño llegó en la noche, corrió hacia él con toda su alegría, saltó sobre él con todo el peso de su cuerpo (varias veces lo que pesa el perro) provocando la caída del hombre, y empezó a chuparlo (con su lengua gigante). Todo, tal cual, como el perro le enseñó...

El dueño de casa – aterrorizado – gritó pidiendo ayuda. Enseguida, llegaron la esposa y los hijos, que liberaron al hombre, mientras golpeaban al burro. El dueño de casa tampoco se quedó atrás. Cuando se recuperó del susto, él también aportó una buena cantidad de golpes, mientras le contaba a la familia que – al parecer – el burro enloqueció... Finalmente, lo dejaron en su lugar de costumbre, pero esta vez sin comida ni agua...

Al día siguiente, el burro fue a buscar al perro, para quejarse por el sufrimiento que le provocó: ¿qué te hice, ¿cuál es mi pecado, que vino sobre mí todo este mal tan grande? Si no querías revelarme tu secreto, acepto tu decisión, pero, ¿por qué perjudicarme?

-Te dije la verdad, pero, parece, para saber lamer – hay que saber ser perro...

El **viento del oeste** – frente a los **burladores**. A la gente le gustan las bromas, porque les trae alegría. En verdad, no hay nada malo en esto, sólo que a veces, las bromas se refieren a cosas de las que está prohibido reírse, como por ejemplo, cuando la burla provoca el desprecio hacia ciertas personas – o también – cuando se dicen cosas que no deben decirse, y la alegría se transforma en una burla prohibida. Y en esto hay que cuidarse mucho, porque los burladores no serán aceptados por la divinidad.

Y el cuidado debe ser extremo, porque muchas veces, las burlas suenan agradables al corazón de quienes la escuchan, y no gratuitamente, el viento, cuando hablamos de los burladores, es el “**Maarabit**” (occidental, o también, podemos traducir, del “árabe”).

El “**Mesilat Iesharim**” (*la senda de los justos*, cap.5) escribió, para explicarnos sobre los que pierden la prevención, que hay tres cosas que alejan a las personas de mantenerse prevenidas, y la peor de todas es la burla...

Y no resulta asombroso – dice el rab hagaon **Shlomo Levinstein** Shlita – que los nombrados en un grupo de burladores no sean aceptados por la Divinidad, ya que estas personas viven con bajeza en sus pensamientos y bajeza en sus palabras, transformando cada asunto serio en un juego. Comienzan burlándose de temas mundanos y – a toda velocidad – la burla se proyecta a uno de los grandes sabios de Israel. Y estas burlas pueden continuar y llegar a hablar sobre los profetas y sus profecías, hasta llegar, *lo alenu*, a renegar del Creador...

El mentiroso, relata sus acciones imaginarias, como si fueran reales, sin decir que son mentiras – desde luego. El expande (Matzpin) sus palabras, por eso el **viento norte**, “**Tzefonit**”, simboliza a los mentirosos.

Dijeron en nombre del “**Jafetz Jaim**” ztz”l, que el mundo nos muestra que **todos exageran sus dichos y la mayoría miente**, y la Guemara trae una señal y dice: el viento norte sopla junto a todos, y si no fuera así, el mundo no se mantendría ni por un instante...

Sin embargo, escribió el “**Ben Ish Jai**”, el Creador nos hizo un gran milagro – *que sepamos este secreto* – porque si no fuera así, creeríamos en todas las cosas que llegan a nuestros oídos...

Cuentan sobre un hombre, que llegó aterrorizado al Beit Hakneset, y dijo: necesito un “Sidur”, tengo que bendecir “Hagomel” (la bendición que se dice después de pasar a salvo por un peligro real).

-¿Qué pasó? – lo rodeó un grupo de curiosos.

-Acabo de llegar desde el bosque – dijo con la voz entrecortada – **cien lobos** se lanzaron sobre mí y pude salir de allí con vida...

-¿Qué? ¿Cien lobos...? Por favor, bendice, bendice rápido...

A un lado, el hombre pudo distinguir a otro que lo miraba, y lo estudiaba. Y finalmente, dijo: dime, ¿estás seguro que allí había cien lobos?

-Oy, por favor... ¿que estés sano!, cien no, ¿**cincuenta lobos** son suficientes...? Y si hubieran sido veinte, ¿no es un milagro?

-Tienes razón, **veinte** también es un milagro, pero – ¿tú dijiste veinte?

-¿Sabes algo?, para ti, **¡dos!**, y si hubiera sido **sólo uno**, ¿no es un milagro?

-Como milagro, seguro que es un milagro, entonces, ¿viste un solo lobo?

Seguro que había uno, si no habría sido así, ¿qué eran los crujidos que se escuchaban detrás del árbol...?

Esto es – *la mayoría miente y todos exageran...*

Mi mamá, Aleha Hashalom – dice rabi Shlomo – solía decir: una vez, un hombre se acerca a su compañero, y le dice: ¿escuchaste?, Iankel hizo un gran negocio y obtuvo una ganancia de un millón de dólares...

El compañero le respondió: el relato que tú cuentas es correcto, pero no exacto... ¿Qué no es tan exacto?

Te diré, en primer lugar, no sucedió con Iankel, sino con Berel. Segundo, no fue un millón sino dos millones. Y, por último, no los ganó, sino que los perdió...

El “Lashon Hara” (maledicencia) tiene la fuerza para matar a tres: al que habla, al que escucha, y a la persona de la que se habla. Como lo ocurrido con “Doeg Haadomi”, que habló “Lashon Hara” sobre David y Ajimelej a los oídos del rey Shaul, y – finalmente – murieron Ajimelej, Shaul y Doeg.

Y la señal la encontramos en el **viento del sur**, y la palabra **“Daromit”** דרוּמִית, incluye a la expresión **“Dar Mavet”** דַּר מוֹת, por eso, este viento señala a los que hablan “Lashon Hara”.

Al comienzo, el “Ben Ish Jai” nos habló sobre un Angel (Ben Netz) capaz de detener estos vientos con sus alas. Y preguntamos, ¿quién es este Ben Netz?

El “Ben Ish Jai” lo explica, en base a la Guemara, en el tratado de Shabat (hoja 104a), que habla sobre las letras del “Alef Bet”, y nos dice que, el “Ben Netz”, será quien se comporta de acuerdo a las letras “Nun” y “Tzadi”.

Con respecto a la “Nun”, tenemos una “Nun” doblada y otra simple, una es la común y la otra será la “Sofit” (la que aparece al final de las palabras). Tendremos una persona honesta “doblada” y otra honesta “simple”. Una persona honesta para Hashem y Su Tora, vivirá “doblado” en este mundo: él no puede hacer lo que se le ocurra, ni hablar ni escuchar ni comer lo que quiera. Pero, en el futuro, en el Olam Haba, estará erguido...

Respecto a la “Tzadi” – también tenemos una “doblada” y otra simple. Una persona justa “doblada” y otra “simple”, tal cual como con la “Nun”, y nos dice la Guemara: doblamos sobre lo ya doblado, para enseñarnos a doblarnos más en este mundo, y estaremos más derechos en el mundo venidero.

Cuando hacemos la Voluntad de Hashem, detenemos todos los vientos malos y así, se mantiene todo el mundo...

Umatok Haor.

KEHILAT NAJALAT MOSHE

LA COMUNIDAD LATINOAMERICANA EN EREZ ISRAEL
EN MEMORIA DE MOSHE BEN SABRA

Rab Hakehila: Rabi MORDEJAI SACYLER Shlita

COLEL ABREJIM

RASHI 7 - ELAD – ISRAEL

TELEFONO: 0 (0972) 52 711 1755

Hadlakat Nerot: 19:13 Shekia: 19:43

Fin de Shabat: 20:21 R”T: 20:55

EL MIEDOSO

No creyeron los reyes de la tierra...

(Megilat Eja 4,12)

Los pueblos del mundo no lo podían creer, a nadie se le ocurría la posibilidad de que Ierushalaim pudiera ser conquistada – dice el rab hagaon **Shlomo Levinstein** Shlita.

Y esto es realmente asombroso. Cuando se desata una guerra entre dos naciones, un ejército enfrenta al otro, y el ejército más fuerte consigue la victoria.

¿Por qué – entonces – es tan difícil creer que llegue alguno de los enemigos hasta los portones de Ierushalaim, y la conquiste?

Leiluy Nishmat

Israel Ben Shloime ztz”l Lea (Luisa) Bat Rosa Aleha Hashalom

Iemima Bat Abraham Avinu Aleha Hashalom

Shlomo Ben Simi z”l Clara Bat Elías Aleha Hashalom

Rab Itzkaj Ben rabi Shalom Mordejai Shevadron ztz”l Rivka Bat Mordejai Jaim Aleha Hashalom

Consultas: 03-909-5405 050-415-4745. El folleto tiene santidad, requiere guenizá.

*Por favor no transportarlo en Shabat en lugares donde no hay erub,
ni leerlo en momentos de Tefilá o de lectura del Sefer Tora.*

La respuesta, está escrita en los hechos que se sucedieron muchos años antes, en los días del rey Jizkiahu.

Cuando Sanjeriv intentó conquistar Ierushalaim y no lo consiguió, vemos, de acuerdo a las palabras del Midrash “Shojer Tov”, sobre el Tehilim (79) – *el canto de Asaf, Elokim vino a los pueblos en tu guerra...*

Sanjeriv, y con él un ejército enorme, que contaba con ciento ochenta y cinco mil jefes de batallón (imposible imaginar cuántos soldados), sube a Ierushalaim, para luchar contra sus habitantes y conquistar la ciudad.

Hay quienes calculan unos dieciocho millones de soldados, y hasta otros que afirman que eran ciento ochenta millones.

Llega Sanjeriv hasta los portones de Ierushalaim, y puede comprobar que la muralla está parcialmente destruida, con lo cual, no tendrán que esforzarse mucho para atravesarla.

Dijo: ya basta... ¿ésta es la gran ciudad de Ierushalaim?, ¿para conquistarla traje hasta aquí un ejército tan fuerte y numeroso?

Les diré lo que haremos. Ahora, todos irán a dormir. En la mañana, cada soldado tomará una piedra de la muralla, y en un tiempo muy corto, la ciudad estará en nuestras manos...

En esos días, el rey de Ierushalaim era un hombre muy justo y grande – el rey Jizkiahu.

Y Sanjeriv se encontró con él y le hizo una generosa proposición: ustedes tendrán una tierra muy buena, allí se asentarán, cada hombre bajo su viñedo y bajo su higuera. Pero, aunque esa tierra está muy lejos de aquí, la tendrán a cambio de Ierushalaim...

Sin embargo, el profeta Ieshaiahu, le ordenó al rey Jizkiahu a no aceptar ninguna propuesta, no entrar en conversaciones con Sanjeriv.

Hakadosh Baruj Hu nos va a proteger y cuidar. Ningún mal caerá sobre nuestra sagrada ciudad ni sobre nuestra gente – así lo estableció el profeta y el rey – desde luego – hizo como las palabras del profeta.

Esa noche, era la noche del Seder de Pesaj. Todo el pueblo de Israel – en la víspera – se ocupó del sacrificio de Pesaj, y en la noche, se ocuparon de comerlo...

Y cuando los hijos de Israel estaban recitando el “Halel”, un Angel enviado por Hakadosh Baruj Hu, degolló a todos los soldados del fuerte ejército de Sanjeriv.

Ciento ochenta y cinco mil jefes de batallón – éstos eran sólo los oficiales – los soldados eran muchos millones, y todos murieron en esa noche, mientras dormían...

Sólo cinco personas sobrevivieron a la tragedia: Sanjeriv, sus dos hijos, y los generales, Nebujadnetzar y Nebusaradan... Sanjeriv volvió a su tierra, y allí, cuando rezaba a su idolatría – murieron sus dos hijos.

Nebujadnetzar, el malvado, también escapó a su casa, en Babel.

Un día, escucha un “Bat Kol” (la Voz del Cielo), que le dice: tú eres un siervo malvado, sube (a Ierushalaim) y destruye la Casa de tu Señor...

Estas palabras – dicen nuestros sabios, de bendita memoria – no las escuchó sólo un día, ni tampoco dos días.

Todos los días, durante dieciocho años, aparecía el “Bat Kol” proclamando dentro de la casa de Nebujadnetzar: tú eres un siervo malvado, sube y destruye la Casa de Hakadosh Baruj Hu...

¿Por qué?, ¿por qué este malvado tiene la misión de destruir la Casa de Hashem?

Porque los hijos de Hashem, los iehudim, no escuchan Su Voz...

Hagamos una comparación, no del todo exacta: si el “**Jazon Ish**” ztz”l, por ejemplo, le dice a una persona: ve y hace tal cosa, ¿qué hará esta persona?, ¿acaso puede tener la duda de hacerlo o no?

Está claro – para todos – que esa persona iría corriendo – de inmediato – para cumplir con la orden del “Gadol Hador”.

¿Y por qué – este malvado – no escucha la Voz de Hashem?

¡Dieciocho años!

¡Todas las noches!

Nebujadnetzar sabía que se trataba de un “Bat Kol” y lo que implicaba – Hakadosh Baruj Hu le está hablando, le está dando una orden...

Ese “Bat Kol” lo escuchó durante dieciocho años, trescientos sesenta y cinco días al año...

¿Cómo no hace caso?

El “Bat Kol” le ordena destruir el “Beit Hamikdash...

Pero, Nebujadnetzar escucha... y no va...

¿Por qué?

Sigue diciendo el Midrash: tenía miedo de subir a Ierushalaim...

¿Tenía miedo?, ¿cómo es posible?, ¿estamos hablando del gran general, tal vez, el emperador?

No es posible, a nosotros, en la escuela, siempre nos enseñaros que los próceres eran valientes, e inquebrantables...

¿Cuál era su miedo...? La respuesta: sabía lo que le pasó a Sanjeriv, en los días del rey Jizkiahu... y no quería correr con la misma suerte.

Y no podía creer que Hakadosh Baruj Hu quiera destruir Ierushalaim, como está escrito: *no creyeron los reyes de la tierra, ni todos los habitantes, que pudiera llegar un enemigo hasta los portones de Ierushalaim* – esto es algo que ninguna persona estaba dispuesta a creer, porque todos sabían que el Beit Hamikdash es un lugar sagrado. No es – sencillamente – una Casa en la que se acercaban las ofrendas, sino, la Casa de Hakadosh Baruj Hu...

Umatok Haor – Ben Hametzarim.

HORARIOS DE SHABAT

12:00 a 13:00 Shiur Daf Iomi a Cargo del Rab Hakehila

19:05 Shir Hashirim

19:13 Minja

20:13 Arvit (aproximadamente)

8:15 Shajrit, luego Kidush y Shiur Daf Iomi a cargo del Rab Hakehila

16:28 Shiurim

17:28 Avot Ubanim

18:28 Minja

20:33 Arvit Motzae Shabat

HORARIOS DE JOL

7:45 Shiur Mishnaiot a cargo del Rab Hakehila

Shajrit: 7:50 (Korbanot)

8:05 (Hodu)

COLEL "BEIT SHMUEL"

SEDER ס

9:00 a 13:00 a cargo del Rab Hakehila

COLEL "BEIT SHMUEL"

SEDER ט

16:00 a 19:00 a cargo del Rab Hakehila

Minja : 18.45

19:15 a 20:40 Shiur Daf Iomi a cargo del Rab Hakehila

Arvit : 20:40